

Tipos de noticias falsas y cuán importante es combatirlas

Centro de la atención debe estar en la labor de la Comisión y no tanto en buscar segundas intenciones.

D. H. P.

El éxito de la Comisión podrá depender también de que los conceptos estén claros. Por ahora, si lo están sus funciones, que son recomen-

dar medidas sobre la base del análisis de su relación con el debilitamiento de la democracia; asesorar la participación del Ministerio de Ciencias en el Hub de Desinformación de la Ocede y otras instancias; elaborar informes, proponer recomendaciones y resolver consultas.

"Deberíamos eliminar el concepto fake news, es un error validarla. Una información falsa, con malas intenciones, no debería ser anunciada como noticia. Ahí



La ministra de Ciencia y Tecnología, Aisén Etcheverry, encabezará la nueva comisión. / AGENCIAUNO

surge el juego entre instalar información falsa para que otros la masifiquen. Entonces, más me preocupa que se instale la advertencia sobre posibles sesgos e instru-

mentalizaciones. Es necesario que el foco se instale ahora en combatir la desinformación", pide Fernando Seymour, director de Periodismo de la UBO.

"No se trata de censurar, sino de identificar y evaluar acciones que buscan desinformar".

FERNANDO SEYMOUR
 Director Periodismo UBO.

Al respecto, la Ocede distingue "dis-información", que implica información incorrecta, falsa o engañosa que ha sido fabricada y difundida deliberadamente; "mis-información", que sería un error; y "mal-información", que busca dañar, con discursos de odio.

Hugo Jofré, director de Administración Pública de la USS, se pregunta "¿Quién definirá qué es desinformación?, ¿Quién definirá qué es verdad o mentira? La comi-

sión genera más preguntas que respuestas y se refleja en que ha despertado preocupación en la oposición y en parlamentarios PS".

Seymour asegura que es fundamental tener este tipo de instituciones en el país. "Es interesante instalar la idea. No se trata de censurar, sino de identificar y evaluar acciones que buscan desinformar y que pudieran impactar negativamente en el flujo de información que se comparte. Me imagino que no existe la intención de limitar la libertad de expresión".

"Más allá de las creencias de los integrantes de la comisión, la sola idea de instalar la voluntad de erradicar la desinformación ya es un avance hacia la democratización del acceso a la información", añade Seymour.